

# LES ECHOS DE SAINT-MAURICE

Edition numérique

Un livre, publication d'une thèse :  
Alain Tornay : L'OUBLI DU BIEN,  
LA REPONSE DE LEVINAS

Dans Echos de Saint-Maurice, 1999, tome 94a, p. 88  
Numéro spécial centenaire « Cent ans d'Echos »

© Abbaye de Saint-Maurice 2014

## *Parutions*

# *Un livre, publication d'une thèse:*

Alain Tornay \*

### L'OUBLI DU BIEN LA REPONSE DE LEVINAS

Préface de André de Muralto, Editions Slatkine, Genève 1999

Emmanuel Lévinas (1906 -1995) a élaboré une pensée totalement originale, par sa structure et par plusieurs de ses thèmes, qui lui garantit une place parmi les plus grands philosophes de ce siècle.

Il est issu de la tradition philosophique qui aboutit à Husserl et à Heidegger. Cette tradition remonte à Descartes et même, plus lointainement, à Occam et Duns Scot. Elle est marquée par un effacement de la dimension éthique allant jusqu'à un oubli du Bien, parallèle à l'oubli de l'Être diagnostiqué par Heidegger. En réponse, Lévinas critique l'hégémonie de la connaissance et, plaçant le Bien au centre de sa réflexion, il fait de l'éthique la philosophie première.

L'ouvrage se propose de dégager les axes principaux de cette pensée de l'altérité et de la responsabilité et d'en présenter une compréhension historique et surtout structurelle.

\* Alain Tornay enseigne la philosophie au Collège de l'Abbaye.